

DISCURSO CONMEMORACIÓN 200º ANIVERSARIO POLICÍA NACIONAL.

Sábado, 13 de enero de 2024. 12.00 horas. Plaza Mayor.

Inspector Jefe de la comisaría del Cuerpo Nacional de Policía de Vila-real, Pedro Ortín; alcalde de Burriana, Jorge Monferrer, alcaldesa de Onda, Carmina Ballester, concejala de Seguridad Pública y Emergencias, Silvia Gómez comisario principal jefe de la Policía Local de Vila-real, José Ramón Nieto; teniente de la Guardia Civil de Burriana, Raúl Bel; mandos policiales; gerente del Hospital de La Plana, Ana Gimeno, y equipo directivo; presidenta de la Fundación Caixa Rural Vila-real, Sonia Sánchez, y director, Manuel Cubertorer; vicario general de la diócesis, Javier Aparici; representantes de empresas y entidades de la ciudad; agentes, autoridades, concejales y concejalas del Ayuntamiento de Vila-real. Buenos días.

El 13 de enero de 1824, hace hoy 200 años, el rey Fernando VII rubricó la Real Cédula de creación de la Policía General del Reino para dotar a las ciudades de un cuerpo de seguridad adaptado las necesidades de un nuevo tiempo. Nació así la primera Policía Nacional de nuestro país. Una institución garante de la libertad, la seguridad y la convivencia que es ya la más veterana de las fuerzas y cuerpos de seguridad del Estado y que en estos dos siglos se ha convertido en un orgullo para nuestro país. Hoy, queremos compartir la alegría de esta celebración y también reconocer a los hombres y mujeres que, con vuestro compromiso y dedicación, habéis convertido a la Policía Nacional en una de las instituciones del Estado mejor valoradas por la ciudadanía.

En Vila-real, la presencia de la Policía Nacional se remonta ya casi medio siglo. Desde que en 1978 se inaugurara la primera comisaría, os habéis ganado la confianza, el respeto y la admiración de esta ciudad con corazón de pueblo a través de una respuesta eficiente y cercana. Habéis sabido adaptaros a las dificultades en un mundo volátil, incierto, complejo y ambiguo y habéis sabido estar a la altura en cada uno de los retos en una ciudad que casi ha duplicado su población en estos 45 años. Una trayectoria intachable de ejemplaridad y cooperación que sin duda experimentó un punto de inflexión durante la pandemia mundial. El virus de la covid no sólo nos hizo ser conscientes de

nuestra inmensa vulnerabilidad; también nos reafirmó que el valor y la entrega de nuestras fuerzas armadas y nuestros cuerpos de seguridad es incondicional. En los peores momentos, vosotros, nuestra policía, estáis ahí desde la unión y la cooperación con otros cuerpos como nuestra Policía Local o Protección Civil. También nos acompañáis en este momento histórico en el que nuestra ciudad está dando el salto a la nueva Vila-real del siglo XXI con dispositivos de gran magnitud como los que requiere nuestro Villarreal CF, el único con un equipo en cada una de las tres categorías de fútbol profesional: Primera, Segunda y Primera femenina; o más recientemente con la visita a Porcelanosa de Su Majestad el Rey de España, Felipe VI, en la que pudimos ser testigos del gran despliegue y la máxima seguridad que sois capaces de brindar; también es de reconocer vuestra entrega, profesionalidad y cercanía en momentos más críticos, como en la búsqueda de personas desaparecidas o en la atención a las víctimas de violencia de género.

Una evolución hacia una Policía Nacional profesional, innovadora y preparada para dar respuesta a los nuevos retos y para adaptarse a las nuevas formas de llegar a la ciudadanía que, desgraciadamente, no siempre ha contado con todos los medios que merece y requiere vuestra dedicación y talento. En estos últimos años os he manifestado de manera reiterada el compromiso del Ayuntamiento de Vila-real de reivindicar y luchar por dotaros de unas infraestructuras dignas con la construcción de una nueva comisaría. Hoy, puedo deciros que todo el trabajo está dando frutos. Gracias al esfuerzo del Ayuntamiento por poner a disposición los terrenos y, sobre todo, al apoyo de los mandos policiales como vuestro superior en Valencia, Jorge Manuel Martí, el comisario jefe provincial, Emilio Romero, y el inspector jefe de la comisaría de Vila-real, Pedro Ortín, y gracias a la voluntad firme del Gobierno de España, estamos ya en el camino de que esta nueva infraestructura pueda ser una realidad en pocos años. La redacción del proyecto básico y de ejecución está en marcha, el paso previo a la licitación de esta obra, que cuenta ya con consignación presupuestaria.

Un edificio para albergar el gran talento de los 105 hombres y mujeres –una plantilla casi al completo- quienes, con el inspector jefe Pedro Ortín a la cabeza, nos regaláis cada día un bien intangible pero muypreciado: la

sensación de seguridad y tranquilidad necesarias para hacer que la sociedad progrese y pueda vivir en paz.

Por este compromiso, por vuestro ejemplo de resiliencia y profesionalidad, de firme vocación de servicio público, por este casi medio siglo de trayectoria local y dos siglos de historia en nuestro país, quiero trasladaros en nombre de toda la ciudadanía de Vila-real nuestra felicitación y agradecimiento por el cumplimiento de vuestra misión, que sigue siendo tan o más importante que nunca, con nuevos retos.

Finalizo mis palabras reiterando mi felicitación, agradecimiento y compromiso firme y sincero para seguir trabajando, juntos, para consolidar esta nueva Vila-real del siglo XXI que avanza, más solidaria, más inclusiva, con más oportunidades, más sostenible y más innovadora.

Celebramos hoy este sencillo y humilde acto en el centro de esta pequeña ciudad con corazón de pueblo que es Vila-real. Celebramos este acto para recordar vuestro nacimiento, vuestra historia, que es la nuestra, y para que la sociedad recuerde que estáis ahí.

Es un acto de felicitación, de reconocimiento y de gratitud. Celebramos este acto en la plaza Mayor, frente a Ca la Vila, la casa de todos, nuestro Ayuntamiento.

Y lo hacemos hoy, 13 de enero de 2024, 750 años después de que nuestro rey fundador, que con la magnífica escultura de nuestro Hijo Predilecto Vicente Llorens nos acompaña en este acto, otorgara el 20 de febrero de 1274 la Carta Pobra. El documento que nos fundó y dio inicio a una historia colectiva que nos ha traído hasta hoy. Nos sentimos orgullosos y agradecidos al trabajo de nuestros antepasados, agradecidos por su legado; legado que nosotros tenemos la obligación y responsabilidad de cuidar, aceptar y perpetuar.

En estos 750 años de historia está también nuestro Cuerpo Nacional de Policía de Vila-real, casi medio siglo ya. No podríamos entender la historia de los últimos 50 años sin vuestra ayuda. Como tampoco la entenderíamos sin la colaboración y cooperación con los demás cuerpos y fuerzas de seguridad,

empresas, instituciones y pueblos hermanos y vecinos que nos acompañáis hoy aquí y a los que quiero mostrar mi respeto y agradecimiento.

Felicidades por estos 200 años y por muchos años más.

¡Viva España!

¡Viva la Policía Nacional y viva Vila-real!